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「健康生活‧始於足下」

再次獲得健康學校金獎，本校各持分者均感到十分雀躍！

自2011年首次獲得健康學校金獎以後，學校繼續致力維持

原有的穩健基礎，同時優化健康推廣策略，希望精益求精，將

健康概念更嚴密地融入持分者的生活習慣中，建構健康生活的

氛圍。

萬里之行，始於足下。健康生活必須由當下開始實踐，經

過年月累積，才能變成習慣。在此，謹希望跟大家分享一些有

趣的生活點滴，讓大家了解本校如何「將健康概念更嚴密地融

入持分者的生活習慣中」。事情是這樣的……

本校全體學生均需要留校午膳，而初中級別更由班主任陪伴一起用膳，故此班

主任對班中同學的飲食習慣可謂瞭如指掌。某中二班別的班主任便規定學生必須將

午飯的蔬菜吃光，並作檢查；可是，由於學生正值發育時期，縱使吃畢了飯盒內所

有飯餸，男同學偶爾亦未足以果腹，為此班會幹事便建議開會討論午膳安排，班主

任亦獲邀列席。

陳主席：「我建議同學可以到小食部購買食物，但只限於「加餸」形式，即是

依舊要把飯盒吃光。同學可以購買三文治、奄列等，但買了的食物以及原先的飯盒

必需吃清，以免造成浪費。」

何副主席：「這安排會否出現漏洞，讓同學把高糖飲品帶運到課室呢？為了堵

塞該漏洞，我建議同學加餸的金額限於$15，而且進入課室時需要經過班會幹事檢

查，多買了的食物將交予班主任處置。飲品方面亦應有規限，只可購買牛奶、水或

茶，其他種類一律禁止。」

然後，幹事投票通過，並於翌日將新安排告知同學，有關安排試行了兩星期，

一切運作正常。當然，幹事知道班主任是健教科老師，大概知道老師的心意；但難

得的是其他同學亦願意接納及配合有關安排。

其實健康生活並非甚麼難以灌輸的概念，成功關鍵是多讓學生自行組織、參

與，這樣他們才會更樂意、更積極地維持這個屬於他們的健康模式，從而吸引同儕

效法。近來班主任自覺需要進行體重控制計劃，放學後便帶著一兩名有體重控制需

要的學生在晨運徑跑步，後來愈來愈多學生跟隨他們一起跑呢，真的此料不及！
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